

Revoluciones provinciales

En el curso de sus seis años de presidencia. Mitre enfrentó más de un centenar de revoluciones. Las intervenciones de tropas en las provincias y contra los opositores, produjeron muchas reacciones.



La reacción no era arbitraria; las medidas liberales en materia económica deterioraron gravemente las economías provinciales, que no pudieron competir con la masa de mercadería importada. Esto produjo el desmoronamiento de muchas actividades productivas, empobrecimiento y el consiguiente despoblamiento, ya que los habitantes, sin posibilidades de trabajo emigraron hacia otros lugares. Este hecho histórico es necesario tenerlo en cuenta: el despoblamiento de muchas provincias argentinas se inició en esa época; y también esa monstruosa desproporción entre Buenos Aires y el interior. Después se volvería difícil invertir el proceso.

Por supuesto que aquellos caudillos no podían prever un futuro tan grave para sus provincias; pero palparon las consecuencias inmediatas de la acción del gobierno porteño, y se opusieron a la misma.

En el curso de sus seis años de presidencia. Mitre enfrentó más de un centenar de revoluciones. Las intervenciones de tropas en las provincias y contra los opositores, produjeron muchas reacciones. En el caso del Chaco el motivo principal de su rebelión fue, precisamente, su indignación ante los excesos.

En medio de esa situación anterior de intranquilidad el país se vio envuelto en una de las páginas más tristes de su historia: la guerra contra el Paraguay ocurrida entre 1865 y 1870.



Faustino Sarmiento.

